

DOMINGO 7 DE FEBRERO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

FOROS SOBRE DERECHOS INDÍGENAS Y EVALUACIÓN ELECCIONES 2015

REALIZARÁ IEEQ FOROS DE DERECHOS INDÍGENAS

En el marco del Día Internacional de la Lengua Materna, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizará las “Conferencias, Seminario y Taller sobre lenguas, normas, autoridades indígenas y derecho electoral”; los días 17, 19 y 20 de febrero en la ciudad de Querétaro. Este evento se llevará a cabo en coordinación con el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y el Municipio de Amealco de Bonfil. Así lo informó el Consejero Presidente y titular de la Comisión de Vinculación del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, quien señaló que el objetivo es intercambiar experiencias sobre el ejercicio de los derechos de los pueblos indígenas y promover su participación en los procesos democráticos. De igual manera, en sesión extraordinaria de la Comisión de Vinculación, fue aprobada la participación de este organismo electoral en el foro “Evaluación de la reforma electoral 2014 y elecciones 2015: diagnóstico y propuestas”, los días 13 y 14 de abril en la UAQ. Esta actividad se efectuará en conjunto con la máxima casa de estudios, el Instituto Nacional Electoral (INE), la LVIII Legislatura del Estado y el TEEQ. Al respecto, la Secretaria y la Vocal de la comisión, consejeras Jazmín Escoto Cabrera y Gema Nayeli Morales Martínez, coincidieron en que ambos foros contribuirán a la democracia, al fortalecimiento de las políticas públicas para los grupos vulnerables y una mayor presencia del IEEQ en el estado. De igual manera, destacaron la importancia de la participación de las fuerzas políticas y representantes de la sociedad civil organizada en dichas actividades. Estuvieron presentes en la sesión, el Secretario Técnico de la Comisión de Vinculación, Fernando González Álvarez, y el Coordinador de Comunicación Social, Héctor Maqueo González. (N, 4)

<http://amqueretaro.com/queretaro/2016/02/06/promueve-ieeq-foros-sobre-derechos-electorales-indigenas>

<http://adninformativo.mx/promueve-ieeq-foros-sobre-derechos-electorales-indigenas/>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/57128/0/acuerdan-en-queretaro-fortalecimiento-de-cultura-politica/>

<http://noticias.terra.com.mx/mexico/estados/acuerdan-en-queretaro-fortalecimiento-de-cultura-politica,a4d0c11988e2cd99253921d4d5408745qlwktcbg.html>

<http://www.puntosdevista.tv/2016/02/promueve-ieeq-foros-sobre-derechos.html>

LLEVAN CULTURA ELECTORAL A LAS ZONAS INDÍGENAS

Por Zulema López

Para fortalecer el trabajo electoral que se desarrolla en las comunidades indígenas, se efectuará un ciclo de conferencias organizado por el IEEQ, el TEEQ, la CDI, el municipio de Amealco de Bonfil y el INE. Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del IEEQ, declaró que el objetivo principal es intercambiar experiencias sobre el ejercicio de los derechos de los pueblos indígenas y promover su participación en los procesos democráticos. El encuentro se realizará en el marco del Día Internacional de la Lengua Materna, bajo el nombre “Conferencias, Seminario y Taller sobre lenguas, normas, autoridades indígenas y derecho electoral”. Las actividades se desarrollarán los días 17, 19 y 20 de febrero en la ciudad de Querétaro, y participará la Facultad de Derecho y la

DOMINGO 7 DE FEBRERO DE 2016

LVIII Legislatura del Estado. Por otra parte, resaltó que entre las actividades prioritarias se encuentra el foro “Evaluación de la reforma electoral 2014 y elecciones 2015: diagnóstico y propuestas”, los días 13 y 14 de abril en la UAQ. Las consejeras Jazmín Escoto Cabrera y Gema Nayeli Morales Martínez, coincidieron en que ambos foros contribuirán a la democracia, al fortalecimiento de las políticas públicas para los grupos vulnerables y una mayor presencia del IEEQ en el estado. (DQ, 3)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PAN IMPARTE CURSO A MUJERES DE TAMAULIPAS

Por Redacción

La secretaria de Promoción Política de la Mujer (PPM) de Acción Nacional (PAN), Marcela Torres Peimbert, llegó a Ciudad Victoria, Tamaulipas, para brindar el curso “Mujeres por México” para aspirantes a cargos de elección popular del blanquiazul. “Es un orgullo estar hoy en Tamaulipas para brindar este curso a mujeres panistas; a quienes veo bien preparadas, aguerridas, unidas y listas para pelear con toda la garra en la elección que viene”, expresó Marcela Torres. (EUQ, 3)

PRI

DESCONOCÍA MANLIO EL CASO DE EDDY PARA AGUASCALIENTES

Por Tina Hernández

La participación del titular de la SSPM, el General Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, como candidato a la alcaldía de Aguascalientes, fue descartada por el líder nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones. “No tengo conocimiento, no tengo conocimiento de eso como presidente nacional del PRI”, sentenció. (N, 4)

PRD

RECHAZA PRD PROPUESTA DE REDUCCIÓN DEL 50% DEL FINANCIAMIENTO

Por Zulema López

Reducir a la mitad los recursos de los partidos políticos no es opción, al menos no para el PRD, toda vez que con los fondos que le fueron autorizados para el presente año, aún deberá buscar apoyos financieros dentro de su propia militancia, declaró Adolfo Camacho Esquivel, dirigente estatal del PRD. (DQ, 12)

RECHAZA PRD QUE SE REDUZCA A 50% PRESUPUESTO A PARTIDOS

Por Domingo Valdez

El Partido de la Revolución Democrática (PRD), en voz de su dirigente estatal, Adolfo Camacho Esquivel, no coincide con el planteamiento hecho por José Báez, líder estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en el sentido de que el presupuesto para partidos políticos debería reducirse a 50%. El líder del partido del sol azteca apuntó que en el PAN aunque se dieran una reducción en esos términos tendrían mucho más del presupuesto que tiene el PRD local para este año. (EUQ, 3)

DOMINGO 7 DE FEBRERO DE 2016

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PAPAMANÍA

Por Iris Mayumi Ochoa

Hasta en 50 por ciento se han disparado las ventas de artículos referentes al Papa Francisco, afirmaron los encargados de las tiendas religiosas queretanas, quienes advirtieron que a partir del anuncio de la visita del Sumo Pontífice la gente ha acudido a adquirir imágenes, poster, libros, medallas y llaveros. (DQ, principal)

PA: CAMINOS DE PAZ PIDE LA IGLESIA

Por Juan Pablo Arredondo

Emprendió la Diócesis de Querétaro, un exhorto para forjar caminos de paz y unidad ante la cercana visita del Papa Francisco, ratificando el mensaje del Santo Padre en el sentido de que “el México de la corrupción, el del tráfico de drogas, el de los cárteles, no es el México que quiere nuestra Madre”. (PA, principal)

N: PADECEN FRIO

Por Luis Montes de Oca

La temperatura descendió esta madrugada a 3°C, en las calles, bajo los puentes peatonales y en los rincones, sin techo soportaron las inclemencias invernales durmiendo pegaditos, cubriéndose con cobijas, cartones y hules, en espera de que las manos caritativas les lleven algo de alimento o con qué taparse. (N, principal)

EUQ: ALERTAN DE POCOS MÉDICOS CERTIFICADOS

Por Aurora Aguirre

Menos de la mitad de los médicos que hay en el estado cuentan con una certificación vigente, afirmó el presidente del Colegio Médico de Querétaro, Genaro Vega Malagón, quien afirmó que es un problema sobre el que se debe trabajar. (EUQ, principal)

AM: HACEN CIRUGÍA FETAL A MADRES DE TODO EL PAÍS

Por Mónica Gordillo

La Unidad de Cirugía Fetal del Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer “Dr. Felipe Núñez Lara” realizó 15 intervenciones en el mes de enero en fetos que presentaban algún tipo de malformación o padecimiento, así lo informó Rogelio Cruz Martínez, médico ginecólogo y especialista en medicina y cirugía fetal. (AM, principal)

PODER EJECUTIVO

RECIBE FRANCISCO DOMÍNGUEZ LA VISITA DE DIRIGENTE DEL MOVIMIENTO POR LA PAZ

El gobernador Francisco Domínguez Servién recibió la visita del cantautor argentino Odino Faccia, quien encabeza el Movimiento por la Paz en el que confluyen el Papa Francisco y 13 Premios Nobel, entre otros. (...) Previamente, a través de Luis Bernardo Nava, Jefe de la Oficina de la Gubernatura, el Movimiento nombró a FDS como Embajador por la Paz. El mandatario estatal agradeció la distinción y reconoció la gran labor que lleva a cabo el Movimiento por la Paz al transmitir los mensajes de líderes mundiales como el Papa y Premios Nobel como Nelson Mandela, Óscar Arias y Adolfo Pérez Esquivel. (AM 6, N 1, DQ 1, PA 3, EUQ 5)

DOMINGO 7 DE FEBRERO DE 2016

INICIA KARINA JORNADAS MÉDICAS EN PEÑAMILLER

Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, puso en marcha en Peñamiller la jornada de salud y de servicios del DIF Móvil. (...) Las jornadas médicas anticipó darán atención a miles de personas en toda la entidad, porque la salud es el bien máspreciado que tenemos y debemos cuidarlo. Alfredo Gobera, titular de la SESEQ, señaló que este tipo de acciones reúne a diferentes instituciones que colaboran para cerrar las brechas de salud y brindar una mejor calidad de vida a los queretanos. (N 1, DQ 4, PA 7, AM 3, EUQ 8)

PODER LEGISLATIVO

AVALAR MANDO ÚNICO, PARA PROFESIONALIZAR A POLICÍAS: PRI

Por Marco Estrada

Asegura el coordinador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en el Congreso local, Mauricio Ortiz Proal, que es necesario impulsar el Mando Único en lo local para buscar la profesionalización de los elementos policíacos, situación que no se lograría si hay diversas corporaciones. La profesionalización de las corporaciones policiales no será posible hasta que se implemente el Mando Único, afirmó el legislador queretano, quien detalló que la gran cantidad de cuerpos de seguridad que existen en los estados dificulta la posibilidad de abonar a un mejoramiento de la capacitación. (EUQ, 1)

MUNICIPIOS

TOMA DE ACCIONES ANTE ÍNDICE DE IMPUNIDAD: MAV

Al comentar el reciente estudio presentado por la Universidad de las Américas de Puebla en el que Querétaro aparece en la lista de los 13 estados con más impunidad, Marcos Aguilar Vega, presidente municipal, refirió que ha pedido el documento para analizarlo. (N, 2)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Se juntarán agendas. Para el día de mañana lunes, los legisladores federales del Partido Acción Nacional ofrecerán una conferencia de prensa para dar a conocer su agenda en el Congreso de la Unión. De igual manera, ya se han convocado, por parte del PRI, a sus diputados federales Braulio Guerra y Hugo Cabrera, quienes estarán brindando, también, su encuentro con los medios de todos los lunes. De esta manera, los panistas no se quieren quedar atrás y quieren demostrar, nos dicen, que sí están trabajando. Más allá de la labor legislativa que se ha destacado por parte de la diputada Guadalupe Murguía, en el tema de Ayotzinapa, también quieren hacerse presentes Gerardo Cuanalo, Apolinar Casillas, María García y Armando Rivera. Ausentismo. En los diferentes corrillos políticos de Querétaro, está sonando fuertemente la voz de que funcionarios estatales y municipales estarían “puestos” para ir al encuentro con el papa Francisco; y nos referimos a que pueden acudir a uno de los actos masivos que ofrezca en el centro del país. Ojalá y dichos viajes se hagan con recursos propios, en horarios no laborables y que no caigan en la tentación de tomarse días hábiles para ir al encuentro con el Papa. Uno de los eventos más importantes, en cuanto a obsequio de boletos se refiere por parte de la diócesis, es a la misa multitudinaria de Ecatepec, donde seguramente muchos funcionarios asistirán. Sin respuesta. Han pasado varios meses desde que se ordenó al municipio de Tequisquiapan derribar seis locales comerciales del parador turístico, mismo mandato que ya se acató. Sin embargo, los principales afectados no han tenido respuesta; ya que los comerciantes que ofertaban sus productos y servicios tendrán que esperar a que la próxima semana se les indique cuál será su destino, que podría

DOMINGO 7 DE FEBRERO DE 2016

ir desde una reubicación o comenzar el trabajo de manera ambulante. Fecha inadvertida. El pasado viernes, el estadio Corregidora celebró sus 31 años de historia, siendo sede de torneos internacionales de fútbol, conciertos, eventos religiosos, así como símbolo de la ciudad de Querétaro. Se esperaba que por tales motivos se hiciera alguna ceremonia durante el partido entre Gallos Blancos y Veracruz, pero no fue así. No hubo siquiera una mención a la fecha. Tal pareciera que pasó de noche para todos. (EUQ, 2)

LAS SECRETARÍA POR VENIR

Por Guillermo González Hudson

Corrían los no tan lejanos días de agosto de 2015 cuando se le acercaron para decirle que su nombre era uno de los palomeados para formar parte de la nueva administración estatal, por lo que de inmediato lo filtró para amarrar, pero... Le platico. Resulta que tan pronto le dijeron que ella podría ser la titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, se le dio a Romy Rojas Garrido carta de legitimidad. Sin embargo, el plan siempre ha sido otro. No estoy para contarlo pero sí está usted para saber que existe el proyecto para desaparecer la SDUOP y dividirla en dos nuevas dependencias. Se van a crear la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad, y la de Obras Públicas. A la primera irá Alejandro Delgado Oscoy, IQT; y, en la segunda, Fernando González Salinas, director de la Comisión Estatal de Caminos. Ambos de toda la confianza del gobernador FDS. En el caso de Romy Rojas su futuro dependerá del propio gobernador, aunque no cayeron muy bien decisiones que tomó, como nombrar a Jorge Luis Pérez Trejo subsecretario de Desarrollo Urbano y Administración de Obras Públicas. La Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad, a cargo de Delgado Oscoy, se enfocará básicamente a alinear la planeación territorial con los nuevos sistemas de movilidad. El primer encargo es la modernización integral (¿ahora sí o sólo para este sexenio?) del transporte público. Mientras que la nueva Secretaría de Obras Públicas, que encabezará Fernando González, tendrá a su cargo la realización de toda la infraestructura estatal, por lo que absorbería a la Comisión Estatal de Caminos que actualmente maneja el futuro secretario. El proyecto de extinción de la SDUOP debe estar listo lo más pronto posible para que las nuevas secretarías entren en funciones una vez que se salve el proceso legislativo para reformar la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo y se aprueben ambos decretos de creación (que, como vimos en la elección de magistrados del Tribunal Superior de Justicia y comisionados de la CEIG, si hay algún problema nos arreglamos, ¿verdad Mau?)... “El día en que Jesús hizo lodo y dio la vista al ciego, era sábado. Por eso llevaron ante los fariseos al que había sido ciego, y ellos le preguntaron cómo era que podía ver”. Espejos... Tras cuatro meses abandonados, el gobernador FDS ordenó que se cancele de manera definitiva la Coordinación de Asesores... Los invito a platicar En Contexto, lunes y miércoles a las 19:00 horas por www.radioonce.mx, conducido por el periodista Rafael Piña, director editorial de EL UNIVERSAL Querétaro... Para documentar nuestro optimismo: Los alumnos de Ingeniería de Mantenimiento Industrial de la UTEQ, Luis Enrique Escamilla Corona, Gerardo Mateos Guzmán, Ángel Vega Rangel e Ismael Villegas Iglesias, desarrollaron el prototipo de un generador de electricidad y dispensador de agua caliente para comunidades rurales, que funciona mediante captación de rayos ultravioleta... El martes estará en Querétaro el director del Instituto Ciudadano de Estudios sobre la Inseguridad, Luis de la Barreda Solórzano, para presentar el estudio La sociedad mexicana y los derechos humanos. Lo acompañará el ex ombudsman queretano Pablo Enrique Vargas, en el Congreso del estado a las 12:00 horas... Bienvenida realidad: Con un índice de 72.24, Querétaro es el décimo estado con mayor grado de impunidad, según el Índice Global de Impunidad (IGI) México 2016, realizado por la UDLAP y el Centro de Estudios Sobre Impunidad y Justicia (CESIJ). Casi como Veracruz (72.38), gobernado por el priísta Javier Duarte de Ochoa... María Elena Guadarrama Conejo, asesora del gobernador FDS, primero como alcalde (2009-2012) y hasta hace dos semanas en la oficina de la gubernatura, será una de las comisionadas garantes de la transparencia en el estado... “La puerta y el camino que conducen a la vida son estrechos y difíciles, y pocos los encuentran”. (EUQ, 11)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DOMINGO 7 DE FEBRERO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



IEEQ realizará "Conferencias, Seminario y Taller sobre lenguas, normas, autoridades indígenas y derecho electoral".

Realizará el IEEQ foros de derechos indígenas

Noticias

En el marco del Día Internacional de la Lengua Materna, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro realizará las "Conferencias, Seminario y Taller sobre lenguas, normas, autoridades indígenas y derecho electoral"; los días 17, 19 y 20 de febrero en la ciudad de Querétaro.

Este evento se llevará a cabo en coordinación con el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro y el Municipio de Amealco de Bonfil.

Así lo informó el Consejero Presidente y titular de la Comisión de Vinculación del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, quien señaló que el objetivo es intercambiar experiencias sobre el ejercicio de los derechos de los pueblos indígenas y promover su participación en los procesos democráticos.

De igual manera, en sesión extraordinaria de la Comisión de Vinculación, fue aprobada

la participación de este organismo electoral en el foro "Evaluación de la reforma electoral 2014 y elecciones 2015: diagnóstico y propuestas", los días 13 y 14 de abril en la UAQ.

Esta actividad se efectuará en conjunto con la máxima casa de estudios, el Instituto Nacional Electoral (INE), la LVIII Legislatura del Estado y el TEEQ.

Al respecto, la Secretaria y la Vocal de la comisión, consejeras Jazmín Escoto Cabrera y Gema Nayeli Morales Martínez, coincidieron en que ambos foros contribuirán a la democracia, al fortalecimiento de las políticas públicas para los grupos vulnerables y una mayor presencia del IEEQ en el estado.

De igual manera, destacaron la importancia de la participación de las fuerzas políticas y representantes de la sociedad civil organizada en dichas actividades.

Estuvieron presentes en la sesión, el Secretario Técnico de la Comisión de Vinculación, Fernando González Álvarez, y el Coordinador de Comunicación Social, Héctor Maqueo González.



LAS ACTIVIDADES se efectuarán en el marco del Día Internacional de la Lengua Materna.

Llevan cultura electoral a las zonas indígenas

por Zulema López

Para fortalecer el trabajo electoral que se desarrolla en las comunidades indígenas, se efectuará un ciclo de conferencias, organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) y el municipio de Amealco de Bonfil y el Instituto Nacional Electoral (INE).

Gerardo Romero Altamirano, Consejero presidente del IEEQ, declaró que

el objetivo fundamental es intercambiar experiencias sobre el ejercicio de los derechos de los pueblos indígenas y promover su participación en los procesos democráticos.

El encuentro se efectuará en el marco del Día Internacional de la Lengua Materna, bajo el nombre "Conferencias, Seminario y Taller sobre lenguas, normas, autoridades indígenas y derecho electoral".

Las actividades se desarrollarán los días 17, 19 y 20 de febrero en la ciudad de Querétaro y que en las actividades también participarán la Facultad de

Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y la LVIII Legislatura del Estado.

Resaltó que entre las actividades prioritarias se encuentra el foro "Evaluación de la reforma electoral 2014 y elecciones 2015: diagnóstico y propuestas", los días 13 y 14 de abril en la UAQ.

Las consejeras Jazmin Escoto Cabrera y Gema Nayeli Morales Martínez, coincidieron en que ambos foros contribuirán a la democracia, al fortalecimiento de las políticas públicas para los grupos vulnerables y una mayor presencia del IEEQ en el estado.